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Reunión Gremial en Montería

Por: Tatiana Ángel Ilian
Especialista de Relaciones Corporativas 

El pasado de 5 octubre se realizó en la ciudad de Mon-

tería la Reunión Gremial correspondiente a la Subzona 

de interés de la agroindustria en esa región del país. 

El encuentro se llevó a cabo en las instalaciones de la 

Corporación Colombiana de Investigación Agropecua-

ria Corpoica, Turipana, Cereté, al cual asistieron aproxi-

madamente 25 palmicultores.

En esta oportunidad, el Presidente Ejecutivo de Fedepal-

ma, Jens Mesa Dishington, hizo un llamado a los asis-

tentes a acudir a los eventos que realiza Fedepalma y 

en especial, expresó el buen nivel de las temáticas abor-

dadas durante la XVIII Conferencia Internacional sobre 

Palma de Aceite, evento que convocó a más de 1.800 

asistentes provenientes de 30 países; además de una 

muestra comercial de alrededor de 100 empresas que 

ofrecieron sus productos y servicios a la agroindustria. 

Por otra parte, Mesa Dishington, resaltó que el futuro de 

esta agroindustria es exportando, dado que Colombia 

cuenta actualmente con alrededor de 500 mil hectáreas 

sembradas en palma de aceite, es previsible que la pro-

ducción de aceite de palma pueda alcanzar los 2 millo-

nes de toneladas a mediano plazo y que buena parte 

de ellos, se destine a los mercados internacionales. Por 

ende, expresó que el sector debe ser más competitivo 

frente a los demás países y que tiene todo para lograrlo. 

Al respecto, insistió en la necesidad de que los produc-

tores adelanten buenas prácticas agrícolas y empre-

calidad y de productividad.

Lo anterior despertó mucho interés entre los asistentes 

y dentro de la participación de los productores, salió a 

relucir una propuesta orientada a la realización de una 

jornada de capacitaciones, en convenio con el SENA, 

para que los empleados de las plantaciones refuercen 

sus conocimientos, dado que esta zona del país es re-

lativamente nueva en el cultivo de palma de aceite. 
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El dirigente gremial también destacó que es importante 

que los productores se organicen a través de un núcleo 

-

ducto, compra de insumos, adopción y transferencia 

de tecnología, entre otros aspectos. 

Para concluir, Nolver Atanacio Arias Arias, Investigador 

Postdoctoral del Programa de Validación y Transferen-

cia de Tecnología de Cenipalma, destacó tres temas im-

portantes para el manejo del cultivo: el establecimiento 

adecuado del cultivo (mejoramiento de la física y quími-

ca del suelo, la selección del material de siembra y la 

siembra de leguminosas de cobertura), el suministro de 

riego y el manejo nutricional. 

La importancia de la siembra de leguminosas de cober-

tura radica en que estas ayudan al aporte de nitrógeno 

al cultivo, el reciclaje de nutrientes y a reducir el riesgo 

de enfermedades asociadas con las gramíneas, tales 

como la Marchitez letal y la Marchitez sorpresiva. Por 

otra parte, destacó el impacto que el riego puede tener 

en los rendimientos, hasta 170 % de incremento en pal-

mas jóvenes dados los requerimientos hídricos del cul-

tivo. Finalmente, invitó a seleccionar adecuadamente 

las tierras para obtener el mayor potencial productivo e 

iniciar convenientemente el camino de la sostenibilidad 

de la agroindustria de la palma de aceite.

Actividad 
Gremial


